Piden diputados usar las reservas para enfrentar la contingencia (El Financiero 06/10/09)

Piden diputados usar las reservas para enfrentar la contingencia (El Financiero 06/10/09)Marcela Ojeda Castilla Lunes, 6 de octubre de 2008 Legisladores de los distintos partidos políticos sugirieron utilizar los 83 mil 553 millones de dólares de la reserva del Banco de México (Banxico), para ayudar en el rediseño del Paquete Económico 2009 y así dar un alivio a la economía. Indicaron que nuevamente citarán al secretario de Hacienda, Agustín Carstens, y convocarán al gobernador del Banxico, Guillermo Ortiz Martínez, para que señalen las medidas contingentes, planes y acciones para contrarrestar los efectos de la crisis de EU en México. Los senadores por el PRD, Francisco Javier Castellón y Rosalinda López, adelantaron lo anterior, en tanto que el diputado Pablo Trejo, también del PRD, anticipó que en 2009 el gobierno podría tener que incurrir en un déficit fiscal "controlado". Dijo que los ingresos estimados en más de 2.8 billones de pesos para el gasto de 2009 serán menores y tendría que incurrirse en ese déficit para tener recursos para impulsar el gasto de infraestructura, detonar el empleo y reactivar la economía. A su vez, el diputado por Convergencia, Alejandro Chanona, expuso que "queremos saber cuál es el criterio económico para el manejo de los Fondos de Estabilización de los Ingresos Petroleros (FEIP). "¿Qué haremos con el manejo de las reservas del Banco de México que están en alrededor de 80 mil millones de dólares y cómo vamos a enfrentar el tema del recorte del gasto?" El legislador perredista, Juan N. Guerra, precisó que no se está planteando que las reservas del Banco de México se bajen sustancialmente, "pero ya también son excesivas. "Tampoco estamos planteando, por ahora, tocar el fondo del superávit primario que son 457 mil millones de pesos, pero sí todos los fondos, fideicomisos y `guardaditos´, para represupuestar todo eso e irnos a inversión y a desarrollo social." El priista César Duarte, presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, dijo que la sacudida de la economía global tiene que mover a México hacia la revisión del gasto y de la orientación que han mantenido las reservas. Samuel Aquilar, del PRI, consideró que la presencia de Aqustín Carstens y de Guillermo Ortiz en el Congreso debe generar una agenda que posibilite blindar lo más que se pueda a nuestra economía. "Tenemos 80 mil millones de dólares en las reservas del Banxico y 85 mil millones de pesos en las Afore, éstas últimas deben servir justamente como motor de desarrollo económico para impulsar la planta productiva y generar empleos", opinó. El panista Moisés Alcalde comentó que México cuenta con un monto importante de reservas y que los FEIP tienen recursos suficientes, en caso de una caída fuerte en los precios del petróleo.